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ORDINE DEL GIORNO: n. 48 del 31/03/2021 

 

 

ORARIO DI CONVOCAZIONE: 09.00  

                                               

ORARIO INIZIO SEDUTA 09.35 

 
CONSIGLIERI PRESENTI Presente 

Assente 

ORA 

ENTRATA 

ORA 

USCITA 

ORA 

ENTRATA 

ORA 

USCITA 

ORA 

ENTRATA 

ORA 

USCITA 

Bertolino           Francesco 

 

Presente 

 
09.35 10.42     

Mattaliano         Cesare 

 

Presente 09.35 10.42     

Caputo               Valentina Presente 09.35 10.42     

Chinnici             Valentina 

 

Presente 09.35 10.42     

Lo Monaco         Rosalia 

 

Presente 09.35 10.42     

 

L’anno duemilaventuno, il giorno sei del mese di aprile, la V Commissione Consiliare è stata convocata dal 

Presidente Francesco Bertolino per procedere alla trattazione degli argomenti iscritti all'O.d.g. 

La seduta della Commissione avviene in modalità a distanza attraverso la piattaforma di Google Meet, tale 

modalità viene prevista a seguito disposizione n. 7 del 24-03-2020 del Presidente del Consiglio Comunale.  

La seduta si svolgerà  in via convenzionale presso i locali della sede di via Marchese Ugo 60,   

Alle ore 09.35,   il Presidente  Francesco Bertolino  assistito dalla Segretaria  Marilena Manduci, predispone  

l'appello, al quale risultano presenti i Consiglieri:   Francesco Bertolino,  Valentina Caputo, valentina 

Chinnici, Rosalia Lo Monaco e Cesare Mattaliano 

Il    Presidente,  constatata la presenza del numero legale, dichiara aperta la seduta. 

Tutti i partecipanti danno il consenso al video, alla registrazione e pubblicazione dello stesso. 

Il link dove sarà possibile la visualizzazione della registrazione delle sedute è il seguente: 

https://www.comune.palermo.it/odg.php?sel=20&asel=5 

Il presidente avvia i lavori, così come da programma, con l’incontro con il dott. Lorenzo Palumbo dell’ 

Associazione Lympha e Direttore del Festival delle Filosofie di Palermo, che ha chiesto audizione per 
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raccontare delle inziative già svolte e per illustrare quelli in programma. 

Il dott. Palumbo pertanto fa un un excursus delle attività, precisando che l’ass.ne è nata da 3 anni, nel 2018, 

e che all’interno non ci sono solamente gli addetti ai lavori, ma imprenditori, avvocati, medici, agenti di 

commercio, gente comune, che hanno voluto impegnarsi per realizzare qualcosa per la cultura, nasce così il 

“festival delle filosofie”, dove si vede la partecipaazione di circa 5000 persone in presenza. Nel 2019 in 

collaborazione con il Conservatorio fu organizzato un evento “Conversatorio in Conservatorio” il cui tema 

era la cura dell’anima, con la partecipazione di 1000 persone, solo perché la sala del Conservatorio ne 

poteva contenere questo numero. Il dott. Palumbo prosegue illustrando tutte le iniziative messe in campo 

dall’Associazione, dove in  tutte veniva registrata una grande partecipazione.  Il dott. Palumbo sottolina che 

hanno avuto circa 145 mila visualizzazioni,  che i loro incontri, per la scelta, si svolgono in siti belli e 

prestigiosi,  che collaborano stabilmente con il Dipartimento delle Scienze Umanistiche dell’Univrsità di 

Palermo, con il Dipartimento di Giurisprudenza, con il Sistema Museale dell’Ateneo del’Università di 

Palermo, con Società Filosofica Italiana, e altri. Informa che hanno sponsor come la Concesssionaria Onda, 

Fucine Grafiche, Biscottificio Tumminello, e tanti altri. Informa altresì che hanno avuto anche dei piccoli 

aiuti finaziari pubblci. Il dott. Palumbo prosegue  per presentare un evento culturale che dovrebbe svolgersi 

ques’anno, che ha come tema “La Cura” e che vede  come direttore scientifico il prof. Emlio Spinelli, che è 

oltre che Pro Rettore dell’Università la Sapienza di Roma, è Presidente della Società Filosofica Italiana 

nonché Professsore della Filosofia Antica alla Sapienza. Come  coodirettore scienticico c’è il Prof. 

Carapezza, professore della Filosofia del Linguaggio dell’università di Palermo. Il dott. Palumbo rispetto ai 

finaziamenti pubblici, sottolinea che il primo anno, grazie alla partecipazione di un bando, hanno avuto un 

finanziamento da parte della Fondazione Santa Elia,, il Comune ha solo messo a disposizione l’Archivio 

Storico e il Chiosco di Casa Professa. Informa che doveva esserci  un contributo nel 2019 e nel 2020, ma in 

realtà non hanno avuto niente, in ques’ultimo anno hanno avuto un contributo da parte dell’Ass.to Culturale 

Regionale. 

Il Presidente, puntualizza che la Commissione ha come obiettivo il Regolamento per le Attività Culturali, 

che sulla scorta di quanto emerso, ritiene sia più che mai necessario, soprattutto per come accedere ad un 

contributo, da parte del mondo culturale della città. Il President,e dopo aver elogiato la capacità di aver 

saputo portare avanti  attività di altissimo livello, con zero contributi pubblici, e con i solo sponsors privati, 

precisa che il desiderio della Commissione è condiviso dall’Ass.re alla Cultura mario Zito e dal Capo Area 

del settore. Ciò al fine da poter procedere con una corretta programmazione, che sicuramente permetterebbe  

una migliore organizzazione e una migliore promozione degli eventi cittadini. Il presidente prosegue  

argomentando il tema. 

Prende parola il cons. Mattaliano, per sottolineare che è perfettamente in linea con quanto evidenziato dal 

Presidente, soprattutto per quanto attiene l’esigenza di avere un Regolamento per le attivtà culturali. Il 



consigliere esprime plauso per tutte le inizative svolte dall’Associazione. 

Prende parola la cons. Lo Monaco, che soffermandosi su quanto attiene il tema del regolamento per le 

attivtià culturali, sottolinea che auspica che attreverso questo, si possa giungere ad una programmazione. 

La cons. Caputo, interviene per ringraziare l’ospite e per puntualizzare  alla luce del tema dell’evento che 

dovrebbe essere messo in atto “La Cura”, quanto sia importante proprio in questo momento, la sapienza e la 

sensibilità colletttiva, che  a suo parere dovrebbe essera alla base del tema. 

Prende parola la cons Chinnici, per ringraziare il dott. Palumbo e complimentarsi per l’opera meritoria 

messa in atto, e per mettere in evidenza che spesso in città, si affermano realtà splendide, grazie alla 

competenza la tenacia e la forza di volontà. La consigliera a tal proposito, le piace ricordare, oltre che al 

“festival delle filosofie”, anche la “settimana degli studi danteschi” portato avanti con determinazione dal 

prof. Pippo Lo Manto. Ritiene che dal punto di vista politico, la Commissione ha il compito  di portare 

avanti il regolamento per le attività culturali, per mettere chiarezza e in sicurezza quelle manifestazioni che 

rappresentano la città. La consigliera prosegue ad argomenatre la tematica. 

Il dott. Palumbo desidera puntualizzare, che non ha voluto oggi incontrare la Commissione per chiedeere 

finanziamenti, ma per poter parlare di cultura. Mettere la città di Palermo, che ha delle risorse meravigliose,  

al centro del Mediterraneo. Riferisce che l’Ass.ne ha già intessuto rapporti con realtà che si affacciano nel 

Mediterraneo. Prosegue approfondendo il tema. 

Interviene il cons. Mattaliano, perchè desidera chiarire che non era nelle intenzioni della commissione 

svilire le attività illustrate parlando di Regolamento che prevedesse contributi, ma che la commssione 

invece intende creare un brand culturale, che vengano calendarizzate quelle attività svolte in maniera 

egregia, quali per l’appunto il festival delle filosofie, così come altre iniziative, affinchè possano contribuire 

a cambiare l’immagine della città.    

Uscito dal collegamento il dott. Palumbo, la commssione prosegue trattando il tema del regolamento attività 

culturali, dove il cons. Mattaliano puntualizza che al di là di ogni considerazione, è opportuno che venga 

accelerata la procedura per la disamina della bozza del regolamento in questione. 

Il Presidente, dopo aver  condiviso quanto esternato dal cons. Mattaliano, prosegue informando la 

commissione, che riguardo il regolamento Impianti Sportivi Comunali, l’Ass.re Marano ha convocato una 

rappresentanza dei Dirigenti Scolastici, dove è stata consegnata da parte dell’ass.re Petralia, il Regolamnto 

su citato. Ci sarà a quanto pare un aggiornamento al riguardo la settimana prossima.  Il Presidente inoltre 

riferisce che, l’ass.re Petralia, ha chiesto al Presidente del C.C. di essere invitato alla conferenza dei capi 

gruppo, sia per portare in discussione il tema del regolamento in questione, sia per trattare il tema 

dell’avviso per le concessioni. 

La commissione prosegue con un approfondimento sul tema, dove la cons. Lo Monaco, spiegandone le 

motivazioni, ribadisce la sua richiesta di incontrare il Segretario Generale ai fini chiarificatori su alcuni 



aspetti attinenti le concessioni. 

Concorda la cons. Caputo, la quale ricorda che in occasioni di dibattiti al riguardo, aveva evidenziato 

quanto fosse importante il regolamento nel distinguere impianti a rilevanza economica e non, capire le 

competenze della Giunta e del Consiglio, considerato che in passato sono state date concesssioni di impianti 

a rilevanza economica direttamente dalla Giunta, senza passare dal Consiglio, non si capisce perchè  adesso, 

si mette in mezzo il Consiglio. 

Il Presidente alla luce di tali considerazioni, rassicura che sarà sua cura convocare l’Ass.re Zito e il 

Segretario Generale. 

Il Presidente Bertolino, chiusi gli interventi, e rinviato l’approvazione del presente verbale alla 

prima seduta utile, alle ore 10.42, dichiara chiusa la seduta. 

La registrazione della riunione, che è parte integrante del presente verbale, è visionabile sul sito del 

Comune di Palermo al link: 

                                                “https://www.comune.palermo.it/odg.php?sel=20&asel= 5 

 

ORARIO FINE SEDUTA 10.42 

         La Segretaria                                       Il Presidente 

     Marilena Manduci                               Francesco Bertolino 
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